

Acción Democrata

—: ÓRGANO OFICIAL DEL PARTIDO SOCIAL DEMÓCRATA —:

AÑO III | Vale **0.10 Cts.** | San José, Costa Rica, Sábado 7 de Setiembre de 1946 | No. 132

Ante el altar de Dios he jurado hostilidad eterna a toda forma de tiranía sobre el pensamiento humano.—TOMAS JEFFERSON.

LA LLEGADA DE CALDERON GUARDIA PROVOCA OTRA TEMPESTAD DE AGRESIONES Y DESAFUEROS

ACLARACION

La introducción al discurso de don José Figueres, que reproducimos en el número anterior de este periódico, debe leerse como sigue: "Por imposibilidad material no pudimos publicar este discurso en nuestro último número, pues este periódico queda totalmente listo los jueves en la noche para ser tirado los viernes temprano. Hoy lo hacemos y la satisfacción llena nuestro espíritu, porque la tesis que ha sostenido el PARTIDO SOCIAL DEMOCRATA frente a los últimos acontecimientos políticos, y en general frente a los demás problemas sociales y económicos es, puede decirse, la misma del Sr. Figueres; y conociendo lo que José Figueres vale por su vida limpia, su honradez profesional y sus capacidades intelectuales, tenemos a orgullo el encontrarnos situados a su lado en esta nuestra lucha por lograr que el pueblo sea el dueño de sus propios destinos".

LA DIRECCION

A qué precio la libertad electoral?

Por G. S. Q.

¿Una vergonzosa candidatura única? Un paro en la campaña de hostilidad que, contra los constantes atropellos y la ofensa permanente de tener que soportar un régimen por la fuerza y el fraude, han mantenido las fuerzas de la oposición?

¿Un abandono total o parcial de alguno de los principios que alienan los partidos opuestos al gobierno? Estas y otras más, son las posibilidades que se han considerado a raíz de las conversaciones con el oficialismo como precio que se pagará a cambio de un "mínimo" de garantías electorales.

Se han hecho muchas conjeturas. Se considera que una de las condiciones a que más importancia prestan los representantes del poder o el que habita en la Casa Presidencial, y que pone en evidencia el hecho de que el gobierno está en una situación difícil creada por la ausencia de los diputados de oposición al Congreso, es casualmente la asistencia de ellos. Y se habla de que esta asistencia es necesaria para la obtención del empréstito con el Eximbank para la ejecución de los planes Rossoff. La situación es tan grave que el gobierno y sus partidarios amigos han llegado a considerar la necesidad de ceder algo de sus posiciones en cambio de llenar las curules vacías del Congreso.

Pero observamos bien que este mismo hecho comprueba que hemos llegado al momento crucial. La campaña de oposición que cristalizó en un hecho tan trascendental como

es el acatamiento al fallo del Tribunal de Honor ha llegado a su prueba decisiva. La posición del enemigo se ha debilitado. Y es en esta prueba que la oposición debe demostrar su determinación de recuperar la libertad de sufragio, la libertad fundamental del sistema democrático, en virtud de su propia fuerza moral y material.

Sin embargo, a esta hora hay quienes, a cambio de unas promesas de cuyo cumplimiento no es posible que ni ellos estén convencidos; guiados, pues, sin duda, por otra clase de intereses, están dispuestos a entregar nuestra arma más efectiva; ¡No! La oposición debe mantenerse firme en su propósito de reconquistar esta libertad luchando por todos los medios a su alcance. Pero nunca cediendo ni una sola de sus posiciones.

Porque la libertad electoral es tan nuestra como el derecho de respirar el aire que nos rodea y que nadie, en su sano juicio, se atrevería a disputarnos. ¿Cómo puede concebirse entonces, que hemos de pagar a quienes nos la roban para que nos la devuelvan? No. La reclamamos y lucharemos por reconquistarla como hasta la fecha lo hemos hecho, pero no ofrecemos nada en cambio de ella porque es nuestra y porque conocemos su valor único, equivalente: ¡Sacrificio! La obtención de la libertad electoral no puede tratarse como si fuera un negocio común y corriente y los dueños de ella fueran el gobierno y sus partidarios. La libertad de elegir es un derecho innato del pueblo.

Como obedeciendo a una consigna, se lanzan los camaradas a la calle a agredir a los ciudadanos y a intentar sembrar el terror entre las masas

Mientras tanto, don Teodoro sigue dando garantías a todo el mundo, y ofreciendo libertad electoral

Ya nuestros lectores se han enterado de que el martes último llegó a Costa Rica el doctor Calderón Guardia, según sus propias declaraciones, a ejercer su profesión de médico. Fué recibido en el Aeropuerto por sus partidarios, que le habían organizado con bastante anticipación un desfile por calles muy céntricas hasta su casa.

Según lo dice él y lo dicen algunos de sus naperistas, Calderón Guardia no viene a lanzar su candidatura.

Pero eso no parece cierto

Sin embargo esa afirmación no

ha sido corroborada por los hechos. Muy por el contrario, en el momento mismo en que el tristemente célebre "doctor" llegó a tierra costarricense, y talvez desde antes, las célebres brigadas de choque del Partido Comunista se han lanzado a la calle armadas con sus famosos black jacks, a agredir a cuanto ciudadano se encuentran en la calle con cara de no ser caldero-comunista.

Aún antes de que Calderón Guardia llegara, ya los camaradas se habían entrenado en el Teatro Nacional, con motivo de la conferencia del franquista Marquina. Cierto es que todos los costarricenses demócratas repudiamos a Franco y a lo (Viene de la pág. TRES)

CUADRO DE VICTIMAS DEL TERROR CALDERO - COMUNISTA

(Desde la víspera de la llegada del Dr. Calderón, hasta el día en que entró en prensa este periódico)

2 DE SETIEMBRE DE 1946

Prof. don Jesús Murillo

(Yerno del Secretario de Educación)

Don Antonio da Camara Canto

(Encargado de Negocios del Brasil)

3 DE SETIEMBRE DE 1946

Don Julián Mateo

Don José Altmann

4 DE SETIEMBRE DE 1946

Don Edgar León

José Figueres llama a la resistencia

El pronunciamiento político de más honda repercusión en los últimos días de este período de desconcierto que sucedió a la muerte del Lic. don León Cortés, ha sido el discurso de don José Figueres, reproducido en el último número de Acción Democrata. Confirma esa oración el criterio oficial del Partido Social Demócrata frente al gobierno.

En medio de ese desconcierto, la poderosa voz de José Figueres ha venido a infundir nuevos ánimos, a encender una nueva esperanza, a reavivar el espíritu de lucha y sacrificio.

El proceso de falsificación de la vida republicana tiene una meta a que tienden los grupos oligárquicos que quieren gobernar sin el apoyo de la opinión pública; esa meta es el perfeccionamiento del fraude electoral.

En medio de ese desconcierto, la poderosa voz de José Figueres ha venido a infundir nuevos ánimos, a encender una nueva esperanza, a reavivar el espíritu de lucha y sacrificio.

blica soviética. Aquellos son prácticos; éstos visionarios. Ambos sin escrúpulos.

El país, con la muerte del candidato unificado de la oposición, ha quedado desconcertado. Los bochornosos pactos del ultratismo y del Comité cortésista con el oficialismo causaron pesimismo y desesperanza. En medio de ese desconcierto, la poderosa voz de José Figueres ha venido a infundir nuevos ánimos, a encender una nueva esperanza, a reavivar el espíritu de lucha y sacrificio. Respondamos a ese llamamiento, aprestémonos a la resistencia. Hemos perdido una batalla, pero no la guerra, si sabemos resistir.

Los de hoy son los mismos hombres de ayer, y nos vienen a ofrecer garantías!

Garantías electorales es lo que queremos, y para obtenerlas debemos organizarnos de manera permanente

Puerto Jiménez ha sido víctima, y estoy seguro que al igual que muchos otros lugares del país, de autoridades inmorales e inescrupulosas

Sobre política nacional y temas locales nos escribe don Fermín Regidor, de cuya interesante carta entresacamos los siguientes párrafos

Puerto Jiménez ha sido víctima, y estoy seguro que al igual que muchos otros lugares del país, de autoridades inmorales e irresponsables desde que en mala hora llegaron al Poder el Dr. Rafael Angel Calderón Guardia y el Lic. don Teodoro Picado. Aquí han habido Agentes de Policía que poco ha faltado para que desvalijaran a la gente en la calle, amen de haber manejado las rentas del Distrito como si fueran de su propiedad.

De nada sirvieron las quejas contra estos sujetos, porque fueron nombrados aquí para que disfrutaran de todas las prebendas que reservan los gobiernos a los incondicionales o saltadores de urnas electorales o parientes de los que ocupan puestos elevados en la administración, para que puedan mantener a sus familias con la rapiña, porque son incapaces de luchar por la vida honradamente porque la honradez es desconocida para ellos.

Cada vez que viene a nuestra memoria el recuerdo del descalzo con que hicieron las llamadas "elecciones" del 13 de febrero de 1944, nos llenamos de ira. El entonces Agente de Policía, el famoso Chepe, asaltó a las 5 de la mañana el recinto electoral y arrastró a los Miembros de la Junta Electoral, junto con la documentación, para el local que ocupa el Resguardo Fiscal en su piso superior, y puso a la fuerza armada al pie de la escalera para que no dejara entrar a nadie que no fuera a votar por don Teodoro Picado y mandó detener a los dirigentes del Partido Cortésista. Sólo dos de esos dirigentes gozaron de la simpatía del Agente: el maestro de escuela Jacinto Trejos, y el que se hacía llamar Jefe de Propaganda un señor Ernesto Juárez; los demás fueron perseguidos. La razón para las excepciones? M's lectores la adivinarán. Con el producto de esas elecciones fue que el Lic. Picado pudo escalar la casa Presidencial. Por esta razón tuvo al decir que "gobernaré con mis amigos", pero se autidó de decir "que esos mis amigos son los saltadores de urnas electorales y los burladores de la voluntad del pueblo.

Si como hemos tenido que soportar en Puerto Jiménez tiranías y desfalcos lo están soportando los demás pueblos de la República, qué podremos esperar de los amigos de don Teodoro incluso Paco Calderón y Manuel Mora? Nada. Que no se puede esperar de todos esos sujetos. Los de hoy son los mismos hombres de ayer y son los mismos que vienen a ofrecernos garantías ¡Que descalzo! Por eso no queremos nada con ellos. La oposición pasa a la pág. CUATRO

Los verdaderos dirigentes de la oposición son los que han interpretado el sentimiento y la actitud del pueblo

Los acontecimientos políticos desarrollados con enorme velocidad, y que comenzaron cuando se anunció un entendimiento entre el Comité del Partido Demócrata, por una parte, y Paco Calderón y Manuel Mora, por la otra, han venido a poner en claro una serie de situaciones que, hasta aquel momento, no habían podido ser analizadas. Contribuyó a complicar la situación política, en no pequeña parte, las conversaciones que don Otilio Ulate sostuvo con Teodoro Picado, a quien don Otilio se complace en llamar Presidente pero a quien el pueblo de Costa Rica no llamará jamás Presidente, porque sólo es un usurpador. La situación planteada hasta el momento de darse a la publicidad el entendimiento entre el Comité Demócrata y los autores del crimen del trece de febrero, y las conversaciones entre don Otilio y Picado,

NUESTRO PUEBLO NO QUIERE PALABRA CON TEODORO PICADO, NI CON PACOS Y MANUELES

Dirigir a la oposición es asumir la responsabilidad de llevar al pueblo de Costa Rica a la reivindicación de todos sus derechos, por el camino recto de una lucha a muerte

Y esa responsabilidad no se puede asumir entrando en conversaciones con hombres que traicionarán una y otra vez todas sus promesas.—El único camino es el de los hechos; y el pueblo quiere que sus dirigentes lleguen cuanto antes a los hechos

El pueblo quiere prepararse para limpiar el país, en forma total y definitiva, del régimen Calderocomunista. Esta limpieza no podrá realizarse por el camino de las transacciones

Por eso es que nuestro pueblo sólo cree en estos momentos, en grupos como el PARTIDO SOCIAL DEMOCRATA y en hombres como JOSE FIGUERES

mente clara y definida: el pueblo no cree en nada que venga del gobierno porque conoce muy bien las actuaciones suyas y todas estas actuaciones son producto de un régimen descom-

puesto e inmoral: la actitud del pueblo, entonces, era la de que debe irse de una vez a liquidar esta situación anormal que vivimos, mediante el uso de remedios heroicos. Por otro lado teníamos a ciertos dirigentes de la oposición, del pueblo, que habían venido manteniendo la ficción de representar las ansiedades populares pero que no estaban preparándose para emprender esa labor de organización del pueblo con miras a la liquidación del problema político. Después del 10 de febrero los dirigentes se dedicaron, algunos, a luchar por sus puestos en el Congreso; otros polemizaron con Picado y suspendieron la polémica cuando Picado anunció que daría libertades. Esto hacían ciertos dirigentes mientras el pueblo esperaba otra clase de acción. Por otro lado estaba nuestro Partido que, con base en

Pasa a la pág. TRES

EDITORIAL

Los dirigentes de la oposición deben ser más responsables

El partido Social Demócrata ha venido insistentemente pregonando que son estériles todos los propósitos que se hagan para modificar la situación política de Costa Rica, si esos propósitos no se basan en una organización férrea de los partidos. Hoy volvemos sobre nuestro tema permanente de la organización popular, ante el aspecto cada vez más grave que están presentando los acontecimientos políticos.

Vivimos una situación gravísima. Podemos decir, sin temor de equivocarnos, el lugar común de que se están jugando los destinos de la patria, porque esa es la realidad de las cosas.

Los hombres de gobierno, prometen por un lado hermosas garantías de limpieza y eficiencia electorales, y por el otro inician la campaña presidencial de 1948, trayendo a Costa Rica al odiado ex-presidente que por veinte meses tuvimos el agrado de no ver en el país. La llegada del demagogo a que nos referimos es un intolerable insulto a la virilidad de los costarricenses, ante el cual no pueden los partidos de oposición —a menos que se hayan hecho el propósito de suicidarse— permanecer en el desafortunado juego de las mutuas intrigas de círculo.

Si el costarricense es un pueblo de gentes honestas, la camarilla caldero-comunista —esa que ahora hace propósitos de enmienda

ante el estupor indignado del pueblo costarricense— no podrá imponerse.

Pero piensa el Partido SOCIAL DEMOCRATA que las grandes confabulaciones y las grandes inmundicias no se pueden detener a fuerza de palabras, sino que se hace imprescindible un factor en el que hemos venido insistiendo desde hace tiempo: la organización. La organización de la ciudadanía en grupos decididos de resistencia cívica, capaces de parar en cualquier terreno, las agresiones que contra el pueblo de Costa Rica están planeando ya los círculos picado-caldero-comunistas, que constituyen el más escandaloso contubernio de nuestra historia política.

Y ante la gravedad de la situación política, que el costarricense mide en toda su intensidad, piensa el Partido SOCIAL DEMOCRATA que los otros dos grupos de la oposición no están actuando de acuerdo con los intereses y las aspiraciones del pueblo.

Ya hemos criticado desde estas columnas la actuación del Partido Demócrata al firmar documentos junto a Manuel Mora y Paco Calderón; y también la actitud del Partido que postula la candidatura de don Otilio Ulate, al establecer conversaciones con el licenciado Teodoro Picado. Ahora queremos criticar claramente la inusitada propaganda, de tipo politiquero-electoral, que se está

iniciando.

El pueblo se pregunta, —y nosotros queremos hacernos portavoces de esa justísima pregunta— si los líderes de la oposición están pensando en llevarlo a otra farsa electoral, después de los fraudes definitivos de 1944 y 1946; las gentes comentan sobre la responsabilidad de los dirigentes opositoristas, que les han prometido una lucha sin cuartel contra los usurpadores que detentan las funciones de gobierno para terminar firmando pactos con los usurpadores, creyéndoles ingenuamente sus promesas. El Partido SOCIAL DEMOCRATA, que no ha firmado pactos con los grupos caldero-comunistas, ni ha dado crédito a la palabra desprestigiada del Lic. Picado, se hace vocero de estas inquietudes populares, llenas de sinceridad y de patriotismo.

Nosotros creemos que ningún líder de la oposición, grande o pequeño, tiene derecho a iniciar ahora propaganda política-electoral que tienda a favorecerlo en forma exclusiva. Las condiciones del país no soportan —y esta debían comprenderlo muy bien los jefes de partidos— una propaganda de tipo personalista que trate de exaltar las condiciones personales de los candidatos. Las ambiciones, justas o injustas, de las personas, deben ceder ante el interés nacional, que es preponderante. El Partido SOCIAL DEMOCRATA considera que nuestro pueblo repudia los intereses de abrir, desde ahora una campaña presidencial de tipo personalista que no nos ha de llevar a ninguna parte. El sentido de responsabilidad de cada dirigente debe decirle hasta dónde está actuando de acuerdo con los intereses de la nación, y desde dónde comienza a actuar en defensa de sus propias ambiciones.

Hay una tarea grave, urgente, inaplazable, en la oposición. Esta tarea consiste en organizar al pueblo, para que no permita la continuación de este régimen, ni permita tampoco ningún gobierno que perdone los atropellos contra el patrimonio económico y moral del pueblo costarricense. Ni camarilla caldero-comunista con que se continúe el presente régimen, ni gobierno de "transacción" que garantice a los pillos el tranquilo disfrute de sus pizanas.

Esto debían entenderlo muy bien los que desempeñan funciones de responsabilidad en la oposición; pero el Partido SOCIAL DEMOCRATA considera que por el momento no quieren entenderlo.

El pueblo de Costa Rica sabe que es momento para lanzar vivas a nadie: las horas es de organizar al pueblo para que se defienda. El partido SOCIAL DEMOCRATA ha oído la voz del pueblo, y por eso trabajamos con ese propósito.

INFORMACION Y ORIENTACION

(A cargo del Lic. ARNOLDO JIMENEZ ZAVALA)

A través de todas las fronteras

TRIUNFO AMPLIAMENTE LA MONARQUIA EN GRECIA

El destino político de Grecia estaba pendiente del resultado de las elecciones que se celebraron el día primero de setiembre corriente. —El lunes a medio día se había escrutado cerca de un cincuenta por ciento de los votos emitidos en el plebiscito, con el siguiente resultado: A favor del régimen monárquico: 509.577; favoreciendo la creación de una República: 240.522. El Ministro del Interior anunció que el resultado de dicho plebiscito, todavía incompleto en cuanto a sus cifras totales, pero ya invariable en cuanto a la proporción arrojada por los computos, índice de triunfo, demuestra que el electorado griego decidió, casi en la diferencia de tres contra uno, llamar al Rey Jorge II de donde cumplía un exilio (Inglaterra) para ocupar el trono restaurado. Las elecciones dieron un saldo considerable de disturbios, luchas, heridos y muertos, indicativos del clima creado por esa consulta popular. El triunfo del Rey Jorge II, constituye una franca derrota del comunismo ruso en su intento de someter a Grecia a su hegemonía como lo ha hecho con otros países vecinos.

AGITACION Y TUMULTOS EN EL BRASIL, PROVOCADOS POR LOS TENTACULOS RUSOS EN AMERICA

El comunismo es la quinta columna de las democracias en el mundo entero. América no se ha podido vacunar contra esa enfermedad. Desde Moscú, los jefes locales del partido comunista en América reciben las órdenes y consignas. Ahora tienen instrucciones de agitar el mundo en todo cuanto se oponga a sus siniestros planes de imperialismo y dominación mundial. Esa es la explicación de que en varios países, como en Brasil, los comunistas hayan creado molestias y agitaciones. Los tumultos y desórdenes en el Brasil han obligado al Gobierno a tomar medidas energéticas de represión y defensa. Los daños y las víctimas son bastantes. Se informa que se encuentran detenidos en las cárceles cerca de quinientos agentes comunistas a consecuencia de tales alborotos.

PARA LOS TENTACULOS COMUNISTAS NO HAY BARRERA DE FRONTERAS

Con este título se puede explicar lo que ha ocurrido y ocurre

recientemente en tierras brasileras, haya dado origen a larga distancia — en la minúscula Costa Rica — a una venganza muy propia de los comunistas. Con motivo del asalto que dieron al Teatro Nacional la noche en que disertaba el poeta Marquina, se aprovecharon de la presencia del señor Ministro de Brasil, para agredirlo a él y a su señora esposa que le acompañaba a la representación.

PARA LOS COMUNISTAS TAMPOCO HAY BARRERAS MORALES QUE RESPETAR

Como apéndice del comentario anterior, cabe agregar que los comunistas en su forma de actuar, en la realización de sus planes, en la aplicación de los medios de lucha, no respetan más que las ordenes rusas y algunos cuantos lemas o consignas que no derogan sino hasta que las estorben. Los valores morales no cuenta para ellos si se trata de actuar en un sentimiento de conveniencia.

Esa modalidad del comunista se exhibe de cuerpo entero en lo ocurrido en el Teatro Nacional la noche en que Marquina quiso disertar; el asalto de los comunistas impidiendo la velada, demuestra que ellos no respetan: Ni los pactos o entendimientos políticos con este Gobierno (pues lo indica que la ofensa inferida se hizo extensiva al señor Picado, a varios de sus Ministros y otros altos personeros oficiales que estaban presentes); ni la libertad que debe existir para que un intelectual — aunque tenga representaciones políticas con las cuales uno no comulga como sucede en este caso entre él y nosotros los social-demócratas — puede externar sus ideas y sus aficiones artísticas; y así con otros principios más, todos igualmente escarnecidos.

Actividades Social - Demócratas

REUNION EN LA CIUDAD DE ALAJUELA

El miércoles 28 de agosto próximo pasado, fué celebrada una reunión en la Ciudad de Alajuela, con asistencia de delegados del Comité Nacional Ejecutivo. Esa reunión de Asamblea se realizó en el local del Partido, de ocho a diez de la noche, presidida por el destacado compañero Lic. Omar Quesada Alvarado y por los delegados del Comité Ejecutivo Licenciados Julio Ruiz Solórzano, Manuel Antonio Quesada Ch., José Fco. Carballo Q. y Arnoldo Jiménez Zavaleta.

Si bien el número de concurrentes no fué crecido como en grandes reuniones habidas anteriormente, la asistencia estuvo satisfactoria y, sobretodo, la interesantísima disertación sobre problemas municipales de los municipios social-demócratas alajuelenses que allí se encontraban, y los resultados prácticos y concretos obtenidos en el aspecto administrativo y en cuando dice a la organización, inducen a considerar como interesante y provechosa tal reunión.

El informe de labores municipales lo hicieron los compañeros Omar Quesada y Alvaro Chacón Jinesta, de modo cabal; su exposición hizo preocuparse al auditorio en forma que se remató en intercambio de pareceres y explicaciones entre muchos de los asambleístas, tal como nuestro Partido desea que ocurra: interés e intervención de los ciudadanos en esos actos. Es de esperar que, los municipios social-demócratas alajuelenses sean respaldados y ayudados en sus planes de mejoramiento local por la ciudadanía opositorista de su cantón; para recabar una mayor comprensión de los problemas, el Comité local del Partido se propone hacer la divulgación y propaganda que se necesita hacer. Está pendiente un in-

forme de una Comisión Especial para la revisión y para recalificar las patentes — la cual por cierto se ha encontrado con deficiencias graves, cuya corrección toca a la Municipalidad actual. Segunda parte en el orden de la sesión fué la exposición que sobre tópicos actuales de la política nacional y de generalidades del Partido hicieron los visitantes de San José, señores Quesada y Ruiz.

Seguidamente y como último capítulo del acto, todos los afiliados de la Asamblea votaron para elegir nuevo Comité Provincial. El resultado de la elección nominó a los siguientes compañeros: Bolívar Quesada Alvarado, Isaías Saborío Castro, Lic. Omar Quesada Alvarado, Trino Cabezas Quesada, Porfirio Alvarez González; Suplentes: Alvaro Chacón Jinesta y Oscar Chavarría Pol.

EN PREPARACION REUNIONES EN LIBERIA, SANTA CRUZ Y ABANGARES

La Propincia de Guanacaste necesita por parte del Social-Demócrata un mayor contacto entre sus grupos locales y el Comité Nacional Ejecutivo. Con el fin de resolver ese problema y otros de organización, el Comité Nacional autorizó en sus últimas reuniones al Lic. Eloy Morúa Carrillo la preparación de un viaje de una comisión de San José a varios puntos del Guanacaste, especialmente a Liberia, Santa Cruz y Las Juntas de Abangares.

Los núcleos social-demócratas de Santa Cruz y Abangares, son, por decirlo así, baluartes de nuestro Partido en cuanto a que ellos se han podido consolidar, mantener y crecer, en forma que dice mucho del celo cívico y espíritu y fervor por nuestro Partido. Es natural que el Comité Ejecutivo envíe una delegación a Santa Cruz y Abangares, como consecuencia al empeño puesto en evidencia por los copartidarios de esos lugares.

El Lic. Morúa ha comenzado a trabajar de acuerdo con el encargo recibido.

EL PARTIDO SOCIAL DEMOCRATA HACE A SU MANERA EL RECIBIMIENTO DE CALDERON GUARDIA

Para hacer distinción especial a la ceremonia que otros hicieron al Dr. Calderón Guardia a su regreso al País, nuestro Partido le dedicó estos números: 1º—Una tarjeta que se publicó en el Diario de Costa

de la Vida Nacional

El Comité del Partido Demócrata en "expectativa"

De conformidad con el entendimiento habido entre los sectores oficialistas y el Comité del Partido Demócrata, le corresponde al Gobierno de Picado realizar ciertos cambios en el personal superior de la Administración Pública, con el objeto de garantizar con ello las demandas que le hiciera dicho Partido en favor de las garantías políticas de la oposición. El Partido Demócrata, o mejor dicho, su Comité Directivo, se halla por tanto en una actitud de simple "expectativa" de cuáles son los actos concretos que realice el Gobierno en dicho sentido: Que si se nombra a don fujano o a don zutano en tal o cual puesto; es decir, que el cortesismo ha decidido mantenerse en la posición en que se colocó don León antes de la campaña presidencial última; su táctica política en definitiva es la misma de entonces y por tanto, no ha avanzado nada en cuanto dice a la organización del pueblo para una lucha efectiva de recuperación de las libertades.

El ulatismo en plena campaña a favor de su jefe.

Agravado últimamente el antagonismo entre los dirigentes del Partido Demócrata y el Ulatismo, éste ha decidido dedicarse de lleno a ampliar y unir sus fuerzas políticas para el caso de ir a unas próximas elecciones presidenciales, en derredor de su jefe don Otilio Ulate.

El ulatismo por lo visto parece esperanzarse de poder conseguir lo siguiente: 1) Que un solo partido personalista pueda conseguir unificar sólidamente al sector mayoritario de la Oposición; 2) Que haya garantías electorales; 3) Que la Oposición concorra a unas próximas elecciones con el actual régimen político.

El Partido Social Demócrata y sus

Rica al día siguiente, que no gustó a los calderonistas, pero sí a la Oposición porque ese mismo día se recolectó entre individuos extraños al Social-Demócrata una contribución para reproducir la tarjeta al día siguiente en el mismo periódico, pero de un tamaño cuatro veces mayor; 2º)—Distribución de cincuenta mil hojas sueltas por toda la Ciudad Capital, también al día siguiente de la llegada del doctor.

últimas actitudes.

Ante el panorama político actual nuestro Partido cree haber actuado con un realismo que otros partidos de la oposición consideran "demasiado realista" y de muy tardados resultados prácticos.

Nuestra posición se ha definido y se define así:

Primero: Opinamos que el primer paso a dar por los Partidos de Oposición debió ser—con vista al interés nacional y no de partido— el de unificar, entrelazar o coordinar los tres sectores, dado que ello facilitaría en grado sumo el trabajo de organizar al pueblo y de dotarlo de los medios de lucha suficientes. Con esa mira, trabajamos, no omitimos esfuerzos, para que esa unidad o colaboración de la oposición se tradujese en realidad y comenzase a actuar coordinadamente: nuestros intentos se estrellaron ante miras partidaristas. Poco tiempo después llegamos a saber, como todo el país, que los otros partidos de la Oposición prefirieron entenderse primero con el oficialismo "enemigo común de los tres partidos."

Segundo: Hemos creído y creemos que el régimen que nos gobierna nunca podría dar de sí un sacrificio como el que el Comité del Partido Demócrata y el Ulatismo le han exigido, puesto que el dar garantías políticas, hacer elecciones libres y ende rezar la Administración Pública en un sentido diametralmente opuesto al que tiene ahora, equivale a un suicidio de una "oligarquía" o camarilla que precisamente nació, creció y fructificó, negando al pueblo eso que ahora le piden. Conclusión de ello es que como día gracioso del oficialismo las garantías y la rectificación no vendrá aunque se prometen garantías al viento. (¡EATO ta con ceremonias. Por eso no creemos en garantías ni ofrecimientos. Por ello estimamos que la única vía factible de reivindicaciones sigue el camino de la organización del pueblo y llevarlo a realizar por su propio brazo la gran cruzada que se le espera y que deberá dar tarde o temprano, y mejor ahora que después.)

Tercero: Consecuentemente vemos como actividades estériles las actividades que sigan la tradición de lucha electoral ordinaria: escogencias de candidatos y concurrencia a los comicios. Respecto a si el pueblo pueda ir a nuevas elecciones con este régimen, es cosa decidida: nadie cree en elecciones legales; ninguno quiere votar. Todo el mundo estima que la atención popular debe fluir hacia la radical transformación del régimen.

AMIGO LECTOR:

No deje Ud. que nuestro esfuerzo se pierda o se malogre. Montenga al día el pago de la suscripción suya; busque entre sus amigos y conocidos nuevos suscriptores o haga circular entre ellos — luego que Ud. lo haya leído — su número de "ACCION DEMOCRATA". Este periódico representa un gran esfuerzo del "PARTIDO SOCIAL DEMOCRATA" en su lucha por la redención cívica y moral de Costa Rica.

ACCION DEMOCRATA
 Organo Oficial del Partido Social Demócrata
 Dirige Lic. JOSE FCO. CARBALLO.
 Redacción: Comité de Prensa del Partido
 Teléfono: 4595
 Administra: Comité Administrativo del Partido
 Teléfono: 1814
 Apartado de Dirección y Administración: N° 1360
 Precio al Pregón 10 Cts. — Número atrasado 20 Cts.

REFLEXIONES POLITICAS

Definiendo Situaciones

El PARTIDO SOCIAL DEMOCRATA vertió opinión negativa respecto a las conversaciones o acuerdos firmados por diferentes sectores dirigentes de la oposición. ¿Por qué tomó esa actitud? Por dos razones fundamentales: primera, porque el pueblo de Costa Rica, es decir, el hombre del campo y de la ciudad, que son las auténticas fuerzas vivas de la nación, ha entablado desde hace más de cuatro años, lucha a muerte contra los caldero-comunistas; no quiere provocar ni animar transacciones de ninguna índole con don Teodoro Picado ni con los miembros de la oligarquía; no quiere y lo ha demostrado en reiteradas oportunidades, que en su nombre se llegue a indecorosas conclusiones, a pactos que pueden luego usar los "criminales" como justificativo a sus atropellos. Segunda, porque los principios que informan nuestro ideario no concuerdan con los procedimientos que tanto gustan a los politicastro de arriba y de abajo; porque estamos en brega con el propósito de que los ciudadanos aprendan a hacer una política de mayor fuerza democrática; una política que valoriza al hombre, no como un servil ni una ficha eternamente agradecida de sus "protectores" y, debe por tanto, obsequiosos homenajes a mediocres y bárbaros mandones, sino como efectivo artífice del destino de la Patria.

El PARTIDO SOCIAL DEMOCRATA impugnó en todas formas posibles las inconscultas conversaciones y arreglos de miembros de la oposición con hombres del espúreo régimen actual. Hemos creído que tal actitud indica por parte de los dirigentes opositoristas falta de coraje y de espíritu de lucha, necesarios si se desea salvar la democracia desde abajo, desde el corazón sólido y altivo del ciudadano costarricense, desde nuestros campos mancillados un 13 de febrero por

la bota del sicario y la inconsciencia de los comunistas. Hacer política en estos momentos de igual modo a como hasta ahora se ha hecho, indica ceguera y morboso tradicionalismo. Nos preguntamos: qué han hecho los dirigentes que entablaron conversaciones con Teodoro Picado y firmaron convenios con Paco y el Payaso Rojo? ¿Qué ha ganado Costa Rica con las idas y venidas de la llanura al monte y de éste a aquélla? Nada; absolutamente nada. Se ha perdido tiempo en la organización del pueblo de Costa Rica para dar la batalla grande y trascendental que pueda salvar a la democracia de sus profanadores. En lugar de acercarse a palacio, a la trastienda gobiernista, debieron pensar en que la redención de nuestra Patria no vendrá del cielo ni tampoco de la oligarquía, sino de la entraña misma del pueblo, del coraje y la vergüenza de la ciudadanía organizada para la lucha. ¡Y el pueblo reclama dirección!

Nos preguntamos: Qué deseaban los caldero-comunistas con el pacto? ¿Cuál era o es su plan? Que el honesto ex-presidente Calderón Guardia encontrara la Arcadia costarricense como una tacita de aceite, tranquila, suave y dormilona, boquiabierta, dulzona; y que la conciencia inalterablemente tranquila del penitente "franciscano" no la perturbara nadie con destemplados gritos, con sartas de "calumnias". El doctor una vez más en Costa Rica diría que no quiere meterse en política. Pero días después, el reducido grupo de hombres del fraude que a sí mismos se denominan "Partido Republicano Nacional" iniciarán su campaña de prensa alabando al doctor, las garantías sociales, el Código de Trabajo, el Seguro Social, los límites con Panamá, etc. Al fin, el doctor se decidirá por aceptar la candidatura después de que el "pueblo" organizado de Mora, con ayuda de los Agentes de Policía, Jefes Políticos, la fuerza pública y el imponderable Secretario de Gobernación, hubieran pedido al prócer de la "segunda independencia", que se pusiera a la cabeza para combatir a la reacción.

Conversaciones y pactos no han tenido consistencia. La llegada del doctor es el más evidente mérito que puede lanzarse a las garantías electorales. La oligarquía se prepara para dar otra batalla mediante el fraude. El régimen es el mismo; nada ha cambiado. ¡Calderón Guardia ad portas! El más perfecto conculcador de las libertades públicas; el profanador de la democracia, de la libertad y del hogar costarricense, está en San José. El pueblo debe exigir a sus dirigentes que dejen el jueguito de niñas en que están y que acudan a las aldeas y villorios a organizar la batalla por la dignidad nacional.

Partido Social Demócrata

LA LLEGADA.....

(Viene de la pág. PRIMERA)

que significa, de modo que los camaradas cogieron una oportunidad buena para hacer sus primeras armas. Irrumpieron al lunetario del Teatro Nacional, encabezados por algunos barbudos intelectuales, y comenzaron a dar gritos. Finalmente fueron sacados por la policía, que no los disolvió, sino que les permitió permanecer afuera, esperando la salida de la función. Cuando la función salió, armaron la gresca y agredieron al señor Encargado de Negocios del Brasil y a su señora esposa.

Nadie creyó que el asunto pasara a más, ya que en ciertos círculos se interpretó la cosa como exhibición de anti-franquismo sin consecuencia.

Sin embargo, "La Prensa Libre", dió el martes la verdadera interpretación de lo que estaba sucediendo: el bochinche del Teatro Nacional no era sino un globo de ensayo que Mora y los suyos lanzaban al aire, para ver qué conducta observaría don Teodoro ante una campaña de terror que proyectaban.

Como la policía apenas los trató suavemente pues no sacarlos del Teatro Nacional habría sido signo de debilidad, en cuanto no más puso su cristiano Jefe pie en tierra, comenzó a declararse.

El redactor de "La Hora", Edgar León, el conocido comerciante don José Altmann y el joven Julián Mateo, han sido las primeras víctimas de esta nueva ola de gangsterismo que ha desatado el oficialismo.

Por la víspera se saca el día

Si eso está ocurriendo sin que el "doctor" haya todavía lanzado su candidatura siquiera, ya pueden los costarricenses darse cuenta de por dónde va a ir la procesión en la campaña electoral que se avecina. Mientras don Teodoro promete garantías electorales, sus partidarios, sin Dios ni Ley, andan por las calles a la buena de Dios viendo a ver a quien hieren, a quien flagelan y a quien le pegan. Por esos medios, es por lo que de seguro impondrán al tristemente famoso Calderón Guardia, como próximo Presidente.

Reacción opositora

Ante esta nueva ola de terrorismo, los ciudadanos de la oposición saben que no pueden esperar ninguna protección de parte del Gobierno, ya que hasta los mismos altos militares andan por las calles gritando vivas a Calderón.

Nuestro partido llamó a los ciudadanos a organizarse para resistir. Eso fue: contestado por un selecto grupo de matones del calderonismo, que amenazaban todavía más y trataban de hacer creer—no se sabe a quién—que no era el grupo de ellos, sino el de oposición, que estaban partiendo las provocaciones y las agresiones.

¿Qué hacer?

Quedan a la oposición algunos caminos:

Primero, no ir a elecciones, y encerrarse en su casa, obligando a los camaradas a acuchillar el aire, o a blackjearse entre ellos.

Segundo, ir a elecciones, debidamente organizada para no dejarse arrebatar el triunfo bajo ningún concepto.

Tercero, soportar otro 13 de febrero, pero esto sería demasiado: Sólo algunos alegres politigueros a caza de despojos en forma de curules, podrían aconsejar semejante cosa.

La situación

En todo caso, el hecho es que la candidatura de Calderón Guardia, apoyada por camaradas, militares y gobierno, es un hecho. Como un hecho es que ya están comenzando los secuestrados de Mora a desarticular su acostumbrada ola de terror.

¿Y las famosas garantías?

Mientras tanto, don Teodoro sigue desde su sillón hablando de dar garantías electorales. Y algunos ingenuos o vivos de oposición, siguen creyendo esa farsa, que no es más que opio y engaño.



EL DIA DEL NIÑO

Por iniciativa y empeño del Patronato Nacional de la Infancia, se celebrará el próximo lunes el Día del Niño. En esta fecha para sentarse y meditar sobre las futuras generaciones y los males y angustias por que pasan actualmente, no para hacer lirismos sobre la dolorosa realidad de las clases humildes de la población costarricense para la cual, la consecución de los elementos básicos de la subsistencia se ha convertido en algo sumamente difícil y angustioso.

Partiendo de mil novecientos cuarenta, llevamos ya seis años de vida cara y de alimentos escasos. Muchos serán los que en las diversas crisis por que hemos pasado, no hayan tenido más molestia que constituir un alimento por otro, suprimir un gasto superfluo, o racionar las existencias de determinados artículos para así hacerlos durar más tiempo. Pero todavía más son aquellos que por alza de la vida, la especulación y la escasez de víveres, han visto como van desapareciendo de su mesa las frutas, los huevos, la carne, el maíz y en varias ocasiones hasta el "agua dulce" con que siempre se han visto obligados a sustituir la leche. Tales deficiencias han repercutido hondamente en el organismo de las clases humildes y hoy puede decirse, sin temor a exagerar que la más conica de las enfermedades y la productora de las mayores complicaciones en nuestro país es la anemia, mejor dicho, el debilitamiento total del organismo por la falta de nutrición.

Seis años de régimen demagógico; seis años de discursos y promesas de abaratamiento de la vida; seis años de elevación de precios de los artículos de primera necesidad, han colocado al país en una situación de anemia pavorosa. Basta con examinar los índices de mortalidad de los hospitales para encontrar en ellos un ascenso general, en las muertes directamente provocadas por la anemia o por el debilitamiento de los enfermos, que se encuentran imposibilitados para resistir una intervención quirúrgica; es su-

ficiente el examen de la cara de los habitantes de los barrios menesterosos, de la debilidad del cuerpo de sus hijos, para darse cuenta la tragedia por que estamos pasando en un país en el cual, gracias a la ineptitud e imprevisión de sus gobernantes el hambre y la anemia son enfermedades tan difundidas como en las zonas devastadas de Europa. Existe un agravante en nuestra contra; que allá la situación actual es producida por la larga guerra que acaban de librar y que entre nosotros, esa anemia podría haberse evitado fácilmente a no ser por la plaga de oligarcas enriquecidos que venimos sufriendo, capaces de hablar de vida barata y reivindicaciones obreras pero incapaces de resolver los problemas vitales del pueblo.

Hoy más que nunca es necesario que la iniciativa privada venga a sustituir lo que debiera ser un punto esencial de buen gobierno: la prevención de las enfermedades mediante el fortalecimiento de los costarricenses. Son más que nunca necesarios los comedores públicos de que algunas entidades han hablado, son más necesarios los bancos de sangre en los hospitales, para remediar, siquiera en parte, la actual situación e impedir la muerte por anemia, la mayor condena que puede sufrir una nación civilizada por lo poco que se está haciendo por los desvalidos. Es más que nunca necesaria la colaboración de todo el pueblo a la labor que ha venido realizando, pese al incumplimiento del Gobierno con sus deberes, el Patronato Nacional de la Infancia.

En el Día del Niño queremos llevar nuestro aplauso y nuestro apoyo para todos aquellos que han venido luchando desinteresadamente por los que mañana habrán de formar el material de los talleres y las labores agrícolas. Asimismo queremos hacer notar, la condenación perpetua y muda que arrojan los índices de mortalidad por anemia y desnutrición contra aquellos que, pese a su profesión o su ideología política, han ayudado a crear esa situación en que hoy vivimos, esta hora negra del costarricense.

LOS VERDADEROS..... (Viene de la Pág. PRIMERA)

Lo acordado en la última convención nacional del 12 de mayo, seguía luchando para organizar un movimiento nacional, orientado y pleno de entusiasmo y fe; otras personas estaban manteniendo nuestra misma tesis de rebeldía frente al régimen usurpador. Pero lo cierto es que no había, en realidad una verdadera compenetración entre el pueblo y los que aparecían como sus dirigentes, exceptuando al Partido Social Demócrata. Decimos esto sin ninguna vanidad y sin ánimo ulterior de propaganda: lo decimos porque hay que dar a cada uno lo suyo.

Los pactos, componendas, conversaciones o como se les quiera llamar, vinieron a poner de manifiesto lo que veníamos diciendo: que nuestro pueblo estaba manteniendo una tesis y ciertos dirigentes mantenían otra tesis; que nuestro pueblo está dispuesto a realizar una labor gigantesca para eliminar a los usurpadores, y ciertos dirigentes referíanse entraren a en arreglos con los enemigos de ese pueblo digno y vigilante.

¿Cuál es la situación actual? ¿Para qué sirvió esta crisis política?

La situación actual es que muchos hombres se han liquidado de una manera definitiva, porque no han interpretado la ansiedad nacional. Esta crisis sirvió para que el pueblo dejara de pensar en hombres que, hasta el momento, nada habían hecho para organizarlo y orientarlo. Se han liquidado los políticos que no pudieron realizar ninguna labor de organización; se han liquidado además porque no quisieron o no pudieron organizar, un plan de trabajo, un plan de

gobierno, un ideario de lucha para poner en práctica una vez que la oposición llegara al poder. Mucha gente se preguntaba: Cuando la oposición llegue al gobierno, cuál plan de trabajo pondrá en práctica para reconstruir el país? Nadie podía contestar esta pregunta. Esta crisis política ha servido para que sepa todo el pueblo de Costa Rica quienes son los hombres y los grupos que trabajan por el

porvenir de la patria, en forma seria y organizada. Sólo han podido salir triunfantes de la prueba aquellos grupos que saben lo que quieren y que están con el pueblo, dispuestos a emprender la lucha definitiva, total, a muerte contra el régimen usurpador. Por eso es que el pueblo cree en grupos como el Partido Social Demócrata y en hombres como José Figueres.

Hilos para—

Coser — Tejer — Zurcir — Bordar

De las mejores calidades INGLESAS Y AMERICANAS

Tienda EL BUEN PRECIO

de LUIS JIMENEZ A. SUCS.

Avenida Central Apartado 201

Frente al Mercado Teléfono 2311

La Catedral de Alajuela

Según dice Monseñor, estamos en grave error los que en la prensa le afeamos y a la mejora aspiramos, dej Templo con hondo amor.

Es que la pena acibara, del templo la cara viendo y hasta salimos corriendo por no mirarle la CARA, cual un leproso temiendo.

El Ingeniero Barrantes, al no entregarle el plano, en cáscara de banano oye frases detonantes desde el tranquilo altosano!

Monseñor carga con él

y en "La tribuna" un laurel le aplica como a un quelonio; y Barrantes, el demonio ve en el alto capitel.

Con banderillas de fuego embisten los malos toros volviendo por sus decoros con aquéllas como un ruego, entre cristianos y moros!

Dos lustros van cuando menos, de que se oyeron los truenos, sin intentar la mejora, y el pueblo respinga y llora junto con malos y buenos.

Ramón Alvarado D. Alajuela

con PASTILLAS **DOLORINA**

Ese dolor se termina

CREMA DE ALMENDRAS FLORA
 Para suavizar el cutis y las manos.
 Para usarla después de rasurarse.

EN SERIO Y EN BROMA

Según publicaciones en los periódicos de estos días, la Directiva de la Caja Costarricense de Seguro Social ha dejado establecidas ya las actividades que desempeñará el Departamento matemático, o actuarial, o Pomerca, como Uds. quieran llamarlo. En realidad lo va a hacer todo. ESPECIALMENTE TODO LO RELACIONADO CON CALCULOS Y SERVICIOS. Bueno, dirán Uds., y el recién nombrado Gerente?

—Ese... firmará los cheques.

"Sociales y Personales" copiadas de un colega de Guatemala: —Procedente de San José llegó en avión el empresario don José Figueres.

—Para San José adelantó su viaje el Ex-Presidente Calderón Guardia.

Tema obligado de esta semana: El bochinchón del lunes en la noche en el Teatro Nacional, con motivo de la conferencia del poeta Marquina.

Nosotros no asistimos a la conferencia, pues aunque nos gusta ilustrarnos, preferimos comprar libros, ya que no vemos con agrado la filiación y misión del señor Marquina en lo político, ya que él por ser un gran intelectual, cabalmente debería de comprender mejor la situación del pueblo español.

Por todo eso, los datos que vamos a dar a continuación, que son todos verídicos y pueden comprobarse en las partes que se mencionan, nos los suministró un testigo presencial. Allí van:

Don Teodoro tenía mucho recelo de entrar a la sala con el bochinchón que había dentro, pues todos saben, él era muy pata con Franco allí en sus tiempos de reaccionario.

Como lo invitaban a entrar, él les dijo: —Mejor yo no entro allí, porque voy a hacer peor la cosa.

Entonces, llamando a un dirigente comunista muy amigo de él le dijo: —Mira... para protesta ya es suficiente; haceme el favor y te llevaré esa gente.

Por otro lado su hermano René decía: —Mientras yo sea Secretario, aquí no entra un comunista... Y lo cerraron a tomatazos.

Bueno... que a los cinco minutos de batalla aquello era una pura salsa Catsup y del Presidente para abajo... nadie oyó la conferencia y todos hicieron el ridículo.

En San Pedro de Montes de Oca se está formando una cooperativa de vecinos, para fundar una empresa de transportes de pasajeros y beneficiarse todos.

Pregunta: ¿Por qué será que desde que comenzó la idea, un conocido empresario dueño de otra empresa de camiones está tan atento con todo el mundo?

Y a propósito de ese mismo empresario que tiene todos sus camiones bautizados con nombres de santos, nos contaba un vecino que cierta vez daba un Rosario solemne y decía muy serio que su prosperidad en los negocios se la debía a la Santísima Trinidad... (no será la santísima trinidad que nos des gobierna?)

¡QUE CALAMIDAD! Falta todavía un año y medio y ya se destaparon las cloacas de la política.

No más que ver o leer por encima lo que dicen las secciones po-

líticas de los periódicos. Por otro lado, los gangsters criollos, según noticias, se están comenzando a entrenar con los pobres y sufridos ciudadanos inermes. Siempre inmunes ante las autoridades y siempre bien alcoholizados, el grito de batalla es ahora: "Viva Calderón Guardia" y al que no le guste que reclame Dios nos de paciencia para aguantar estas plagas.

ENSAYO POETICO

El líder clown se enojó, no por lo que dijo el Diario, sino porque lo llamaron tico sabiendo que él es un soviético que en Costa Rica MORA.

Ahora si que se hará justicia. El Sr. Picado ha ordenado que inmediatamente se levante una información a fin de que los responsables de los sucesos del lunes en el Nacional sean castigados por los tribunales. Si señores... Exactamente igual a como fueron castigados los délfuentes electorales de febrero ppdo. Ahora si estamos frescos.

De muy buena fuente hemos sabido que el principal objetivo del último viaje del líder Mora a México fue una entrevista en Guatemala con el presunto benemérito Dr. Calderón, y cuentan que allí quedó planeada la pantomima de las garantías que apaciguarán los ánimos y permitiría la entrada al país del Dr., pues a como iban las cosas no había chance.

Un grupo de comunistas provocadores iba gritando una noche de estas Viva Calderón Guardia e insultando al que podían.

—En una esquina encontraron o posición y les volaron de pedradas. Una piedra alcanzó a uno de los gritones y saben Uds. lo que pasó: —Lo quebró... ERA UNA BOTELLA.

A última hora hemos visto una serie de bravuconadas y amenazas de beneficiados con el régimen que nos agobia, que se sienten ofendidos, o tal vez modrosos de perder su holgada posición, cuando alguien les toca a sus benefactores. Vemos mucha autoridad material, PERO MUY Poca AUTORIDAD MORAL entre los nombres de los que nos ofrecen sonar, posiblemente hasta con las armas que enviarán los Estados Unidos para la defensa de la democracia.

LOS DE HOY SON LOS...

(Viene de la Pág. PRIMERA)

sición debe mantenerse erguida y compacta, y prepararnos para hacer respetar nuestros votos en lo futuro a como haya lugar. Nada de componendas con estos traidores del pueblo costarricense. Garantías electorales efectivas es lo que queremos, y para obtenerlas debemos organizarnos de manera permanente Pueblo de C. Rica, preparémonos aún para el sacrificio a fin de que no sigamos siendo oprimidos por esta cuadrilla de vividores!

Puerto Jiménez, Agosto, 1946.

Fernán REGIDOR

Ayúdenos Ud. — compañero de lucha o amigo lector — a difundir nuestras ideas y a formar conciencia sobre los problemas de Costa Rica.

CONSIGA NUEVOS SUSCRITORES — haga circular este periódico, que es el órgano oficial del PARTIDO SOCIAL DEMOCRATA entre sus amigos y conocidos — procure estar siempre al día en el pago de la suscripción.

Así contribuirá Ud. a que nuestro esfuerzo por la regeneración moral de Costa Rica no se pierda — cumpliendo con su deber de ciudadano honrado y vigilante.

El Partido Social Demócrata en Jarís de Mora

Jarís de Mora es uno de esos sitios tan propios de la Costa Rica de antes, donde no existe siquiera un centro de población, pues cada uno de los ciudadanos vive cultivando su propia finquita y haciéndola producir los elementos indispensables para la subsistencia cotidiana. Sin embargo esa región no cuenta con caminos suficientemente buenos que les permita a los vecinos trasladar sus productos en forma cómoda y rápida a los mercados del interior; se encuentra en aquel lugar el clamor que se hace sentir por todo el país: caminos, más caminos, que permitan al costarricense honrado ir a hacer patria volteando la montaña para incrementar la producción.

De todo eso se pudieron dar cuenta los delegados que fueron de San José a celebrar una reunión de nuestro partido en aquel lugar. En compañía de los diligentes miembros del Comité Cantonal de Mira, don Ovidio Carvajal y don Luis Mora, estuvieron en Jarís el domingo primero de setiembre los miembros del Comité Provincial, Alberto Amador y Carlos José Gutiérrez y el Secretario del Comité Cantonal de Curridabat, don Rafael Otón Castro.

Se celebró una reunión extraordinariamente nutrida y los visitantes hablaron de los propósitos, finalidades y organización de nuestro partido, haciéndoles resaltar su ideología profundamente democrática y su organización en lucha por el mejoramiento de Costa Rica. Se procedió luego a la integración del Comité de Distrito de Jarís, resultando electos los siguientes señores: ROBERTO ROJAS RETANA LEANDRO HIDALGO LEON JOAQUIN ROJAS RETANA RAFAEL ROJAS RETANA RAFAEL SANDI CASTRO

Viene en esta forma el pueblo de Jarís a integrarse a las filas socialdemócratas en forma efectiva, para unirse a la lucha que libramos contra todos los males del país y con vista únicamente a su mejoramiento.

CAMIONES PARA MUDANZAS
Y TODA CLASE DE TRANSPORTES

Pídalos a la Empresa
ZELEDON HERMANOS.

Teléfono 3162
Apartado 1793

La Empresa que sólo desea servirle

Charlas Campesinas

COMPANERO CAMPESINO: Vamos a conversar sobre el pacto o conversaciones recientemente celebradas entre el Gobierno y los dos partidos que lo patrocinan, y el Partido Demócrata y el Ulatismo. En primer lugar, esto es una enfermedad endémica en Costa Rica. En segundo lugar, ningún gobierno tiene que hacer pactos de lo que es imperativo de la ley: eso es una conquista nuestra y no una dádiva de ningún Gobierno, pero hagámonos algún comentario, que bien vale la pena hacerlo. Vamos con el gobierno: éste se tambalea, porque no tiene arraigo popular y antes de ver si se puede sostener con la fuerza de las armas, quiere ver si se puede sostener ofreciendo lo que nos pertenece y nos ha sido arrebatado por políticos de oficio y logreros, que viven del Presupuesto y no quieren dejarlo, y que lo mismo le dá este gobierno que cualquier otro, siempre que sean ellos los que manejen. Veamos al partido de oposición o sea el Demócrata, que no propiamente el Partido sino un grupo de señores que se reúnen en una oficina y se atroga facultades de dueños del pensar del pueblo sin consultar a éste para nada, porque según parece, para ellos el pueblo no es nada; creo personalmente que si llegaran estos señores a gobernar harían lo mismo, porque por la vispera se saca el día, ya que no sería más que el cambio de personas. Y el pueblo, ese pobre pueblo que se debate en la miseria y la ignorancia a ese no se le tiene en cuenta; ellos son los que pactan y convierten y ese debe ser el sentir de las gentes. Para qué convenciones, si ellos tienen poder para hacerlo y el pueblo y el campesino tienen que ir como corderos tras de ellos que son sus dirigentes? Es hora de que meditemos, honrados compañeros campesinos, y pensemos muy en serio en el futuro del país y formemos filas en el PARTIDO SOCIAL DEMOCRATA que lleva la bandera de la honradez, la LIBERTAD Y LA JUSTICIA SOCIAL.

UN CAMPESINO

CONVOCATORIA

A los miembros y simpatizantes del PARTIDO SOCIAL DEMOCRATA en San Pedro de Montes de Oca se les convoca e invita a una reunión que habrá de celebrarse en el local donde se celebró la última reunión, a las 8 de la noche del próximo lunes 9 del corriente mes. Serán tratados importantes asuntos relacionados con la política nacional y cuestiones de interés local.

COMITE CANTONAL DEL PARTIDO SOCIAL DEMOCRATA. MONTES DE OCA.

Sistemáticamente Saboteadas por Elementos del "Oficialismo"

Las labores de la Municipalidad del Cantón Central de Alajuela

Así se desprende de los informes que fueron dados por los Municipales Social-Demócratas Lic. Omar Quesada y don Alvaro Chacón en una reunión de elementos del Partido

Con asistencia de una delegación del COMITE EJECUTIVO NACIONAL del Partido tuvo efecto en Alajuela, en nuestro local el día miércoles 28 de los corrientes, una importante reunión especialmente convocada para que los miembros de la agrupación — siguiendo nuestras normas — se enteraran de los informes que sobre sus labores en la Municipalidad del Cantón Central presentarían los compañeros Lic. Omar Quesada y Don Alvaro Chacón, miembros propietario y suplente, respectivamente de dicha Corporación.

En forma sencilla y clara el compañero Lic. Omar Quesada se refirió a los tres graves problemas que confronta el Municipio, entre otros de menor importancia: el problema de la situación económica; el problema eléctrico y el problema de la cañería.

En cuanto se refiere al problema de la Hacienda Municipal, se puso de relieve la circunstancia de que, en la actualidad, las entradas de la Corporación apenas si alcanzan para cubrir sueldos y planillas, sin que sea posible, por lo mismo emprender ninguna nueva obra o trabajo. Por influencias extrañas e incontrolables está sucediendo con la Municipalidad Alajuelense lo que sucede en todas partes: hay exceso de burocracia; "botellas" en abundancia y abusos de todo género. —Es la misma situación que confrontan otras Corporaciones, por no decir que todas las Corporaciones Municipales del País, gracias a las prácticas de compadrazgo, de complacencias y demás con las que se pagan sus "trabajos" — por lo general — a los técnicos de fraude electoral, de los "cajonazos" y de los atropellos, que son bien conocidos en cada localidad, constituyendo los verdaderos instrumentos de la oligarquía caldero-comunista contra la cual estamos en lucha abierta. —Tan gravísima situación es muy posible que no pueda ser remediada porque, en virtud de las leyes que garantizan la inamovilidad de los empleados municipales, corresponde a los Gobernadores de Provincia el levantar las correspondientes informaciones y no pueden esperarse peras del olmo. —No obstante, la Municipalidad de Alajuela — integrada en su mayoría por ciudadanos de la oposición, está empeñada en sanear sus finanzas elaborando un nuevo presupuesto y procediendo a una recalificación general de todos los patentados — lo cual no se hacía desde casi veinte años atrás. —Se procederá también a establecer algún sistema efectivo para el cobro de impuestos atrasados y, en fin, a reajustar tarifas eléctricas y a poner en vigencia normas de control que hagan posible el au-

mento de entradas de la Corporación.

Es urgente e indispensable que en tales empeños la Municipalidad pueda contar con la colaboración de los contribuyentes, quienes deben comprender su deber y prestar la colaboración abierta y leal, si es que en realidad se desea que el éxito pueda coronar los esfuerzos y sacrificios de los señores Municipales, en su mayoría miembros de la oposición, según antes se dijo.

El problema eléctrico espera resolverlo la Municipalidad — aun cuando sea transitoriamente — mediante un arreglo especial con el Ferrocarril al Pacífico para aprovechar, mediante un sistema de interconexión cuyo costo es relativamente bajo, según estudios hechos, el sobrante de energía de la Planta de Tacarcos. —El propio Ferrocarril puede también derivar ventajas de ese plan, puesto que, además de una nueva entrada, podrá contar también eventualmente con la reserva de las Plantas Municipales, para cualquier emergencia. —Es de esperar que ese plan pueda llevarse pronto a la realidad y en esa forma, mientras la Municipalidad puede financiar un empréstito para la construcción de una nueva planta, quedará solucionado el problema eléctrico. —El control del contrabando es de fundamental importancia y la Municipalidad emprenderá una campaña para que los vecinos le presten su colaboración.

Por lo demás, el problema de la cañería — según lo informaron los señores Quesada y Chacón, está por completo dependiendo para su solución de la Secretaría de Fomento, ante la cual se han hecho diversas gestiones, lo mismo que en Salubridad Pública y en el Instituto Inter-Americano de Salud Pública.

Como puede verse por la anterior reseña, la información dada por los compañeros regidores de Alajuela fue amplia y completa y es el propósito de ellos, en asocio del nuevo COMITE PROVINCIAL DE ALAJUELA — que fue nombrado en la misma reunión, según se informa por aparte — seguir dando esas informaciones periódicamente, para discutir los asuntos y problemas en forma amplia y abierta, a fin de que cada miembro del Partido dé su colaboración, lo cual es uno de los deberes principales de todo buen social-demócrata. —Informaremos oportunamente de esas actividades de los compañeros de Alajuela, pues nuestro Partido, — como en otras ocasiones lo hemos dicho — está grandemente interesado en que dentro de las Municipalidades en que ello sea posible, se desarrolle una labor eficiente por parte de los regidores social-demócratas.

JOSE FRANCISCO CARBALLO QUIROS
— Y —
ALFREDO TOSI BONILLA
ABOGADOS Y NOTARIOS

OFICINA: 25 varas al Oeste de la Botica Francesa
Teléfono: 6158 — Apartado: 1360

Insecticida "D. D. T. FLASH"
EN POLVO AL 10%
Cajitas de 180 gramos, 120 gms. y 60 gms.

Especial para exterminar las pulgas en los Perros, y en todos los animales domésticos. Mezclado con una parte de talco corriente, sirve para matar los PIOJOS DE CABEZA. Basta aplicarlo ligeramente con los dedos en el cuero cabelludo.

SU USO EN LAS ESCUELAS DEL PAIS ES CORRIENTE

Importadores
BODEGA SAN CRISTOBAL
Tel. 5856 San José Apartado 1957

IMPORTANTE

Este periódico representa para el PARTIDO SOCIAL DEMOCRATA un gran esfuerzo en el aspecto material, (costo del tiraje, circulación, etc.) por ello le rogamos a todos nuestros suscritores y amigos ayudarnos en cuanto esté a su alcance.

Las suscripciones deben pagarse con puntualidad al respectivo Agente local o bien, enviando el dinero al Apartado 1360 - San José.

LA DIRECCION.